
Двести дней на посту
Именно столько находится на посту руководителя Сла- 

вутичского городского отдела внутренних дел полковник 
милиции Леонид Петрович Корольчук. Это и послужило 
формальным поводом для встречи с ним корреспондента 
газеты. А тема беседы, конечно, шире.

Николай БЕРЕЗКИН, 
фото автора

—  Леонид Петрович, какие из
менения в работе подразделений 
горотдела, что нового в службе ох
раны общественного порядка? 
Ваш взгляд на работу городского 
отдела милиции.

—  Полгода —  срок не такой 
большой, но определенную работу 
мы провели. Во-первых, мне уда
лось пополнить штатный состав 
отдела на 12 человек. Это позво
лило нам вывести на улицы города 
в вечернее и ночное время три пе
ших и два автопатруля. Одна ма
шина дежурной .части и одна ма
шина совместно со службой ГАИ. У 
нас есть дополнительная догово
ренность с ОГСО (отдел государ
ственной службы охраны). Во-вто
рых, вместе с мэром города Вла
димиром Удовиченко и службами 
горисполкома были выделены "го
рячие" точки, типа недостроенной 
гостиницы, Бакинского квартала, 
Рижского, района детсада №1 и 
другие. На них обращается особое 
внимание. На заседании горис
полкома была отмечена более ак
тивная работа милицейских патру
лей. Улучшилась оперативная об
становка в городе. За прошедший 
период было возбуждено пять уго
ловных дел, и сегодня они направ
лены в суд. Это способствовало 
уменьшению хулиганских прояв
лений уголовной направленности.

В сфере хищений автомобилей 
нашими сотрудниками проведена 
кропотливая работа, которая дала 
свои результаты. В прошлом году 
было совершено четыре кражи ав
томобилей и одна в этом году. 
Вследствие разыскных действий 
был задержан преступник, и мы 
через 4 месяца вернули одному 
владельцу его транспортное сред
ство. Скажу больше: нам удалось 
найти еще несколько автотранс
портных средств, но вернуть их 
владельцам не имеем возможнос
ти, так как не позволяет украин
ское законодательство (на 
автомобилях поменяли номерные 
агрегаты): Благодаря оператив
ным действиям мы вернули транс
портное средство жителю Бровар-

ского района.
—  А как обстоит дело с раскры

тием разбойного нападения на 
иностранную фирму, которая раз
мещается в коттедже, и церков
ный магазинчик?

—  Во втором случае мы не мо
жем возбудить уголовное дело, 
так как сумма украденного товара 
ниже суммы, которая указана в за
коне. В случае с иностранной фир
мой могу с гордостью за своих со
трудников сказать: это дело не 
только раскрыто и задержан один 
из преступников, но и владельцам 
были возвращены вещи —  ноутбу
ки и телефоны. Получили благо
дарность от иностранных граждан.

—  Мы часто говорим о претво
рении в повседневную жизнь сла- 
вутчан Кодекса этики. Что делает
ся непосредственно работниками 
милиции для уменьшения упо
требления спиртных напитков не
совершеннолетними и молоде
жью, ваш взгляд на состояние 
подростковой преступности и на
рушений общественного порядка 
молодыми людьми?

—  На сегодняшний день работ
никами милиции проводится отра
ботка злачных мест, проводим же
сткий контроль и профилактичес
кие меры по предупреждению упо
требления алкогольных напитков 
подростками. Возросло количест
во доставленных в горотдел моло
дых людей за пьянство и наруше
ние правопорядка. Это не говорит 
о значительном росте хулиганства 
и употребления алкоголя, а явля
ется результатом более качест
венной и планомерной работы. 
Наш город принял программу по 
развитию города здорового обра
за жизни. Мы стараемся прово
дить работу с молодежью в на
правлении снижения курения и 
употребления наркотических
средств. Но в этом нам необходи
ма помощь родителей и педаго
гов. Для того чтобы всем была по
нятна необходимость этой рабо
ты, отмечу два фактора. Украина 
занимает одно из первых мест по 
молодежному алкоголизму и упо
треблению наркотических
средств, и второе —  мы живем не 
в замкнутом пространстве пусты

ни, а в социальной среде. И лич
ный пример здорового образа 
жизни, и профилактика негатив
ных явлений (употребление алко
гольных и слабоалкогольных на
питков, курение) должны быть по
стоянны. Специальная служба 
проводит профилактические ме
роприятия по школам. В случаях, 
когда фиксируются нарушения, 
вызываются родители.

—  Славутчане иногда выража
ют неудовлетворение по поводу 
слабой реакции милиции на их 
звонки. Чем это можно объяснить?

—  Я не снимаю ответственнос
ти со своих работников за какие- 
то возможные недочеты. Челове
ческий фактор всегда имеет 
место, но давайте взглянем на это 
реально. Каждый звонок фиксиру
ется специальной системой и тре
бует соответствующего реагиро
вания. За этим строго следим. Жи
тель города, обратившись в мили
цию по телефону, должен точно 
представиться и назвать адрес. 
Последовала реакция правоохра
нительных органов или нет —  тоже 
вопрос непростой. Например: по
ступил звонок в дежурную часть о 
том, что соседи не на шутку рас
шумелись и их нельзя успокоить. 
Дежурная группа милиционеров 
или участковые прибывают на ме
сто, а попасть в квартиру к нару
шителям спокойствия не могут, те 
просто не открывают дверь. А со
гласно закону милиция не может 
попасть в квартиру и только на 
следующий день может вызвать 
для собеседования. Не всегда за
конодательная база позволяет ак
тивно реагировать, если нет ка
ких-то тяжелых последствий или 
происшествий. Еще труднее при
ходится со свидетелями. Их часто 
просто невозможно найти.

—  В нашей газете была напеча
тана информация об установке ка
мер наблюдения в людных мес
тах. Сообщалось и о новом специ
альном оборудовании для мили
цейского автомобиля. Проком
ментируйте, пожалуйста...

—  Действительно, сегодня ус
тановлена видеосистема элек
тронного наблюдения. Восемь ци
фровых видеокамер работают в 
различных частях города, одна из 
них —  на горисполкоме. Она, бла
годаря своим техническим воз
можностям, охватывает террито
рию площади и участок дороги от 
остановки междугородных автобу

сов в Киевском 
квартале до ав
товокзала. Воз
можно, количе
ство камер еще 
недостаточное, 
но и те, что есть, 
оказывают ощу
тимую помощь в работе (в конце 
нашей встречи Леонид Петрович 
показал работу камер наблюдения 
на мониторе, который установлен 
в дежурной части. —  В.И.). Осна
щение спецавтомобиля —  это не 
личная прихоть, не пускание пыли 
в глаза. Камера кругового обзора 
уже фиксировала место событий, 
это позволяет вести наблюдение 
за окружающей территорией, про
контролировать поведение участ
ников событий и действия правоо
хранительных органов. Хочу выра
зить благодарность исполкому и 
лично мэру Владимиру Удовичен
ко за то, что мы имеем такой 
высоко-технически оборудован
ный автомобиль.

—  В начале этого года газета 
рассказывала о совместных рей
дах по охране общественного по
рядка добровольной народной 
дружины и милиции. Как сегодня 
обстоят дела по совместной рабо
те милиции и общественности?

—  Действительно, работа в 
этом направлении ведется, но, 
скажу честно, не так результатив
но, как нам бы хотелось. Со сторо
ны руководства ДНД возникли 
требования (форма, повязки, 
страхование, разрешение на при
обретение травматического ору
жия), которые разрешить сразу 
просто невозможно. Я считаю, что 
для дружинников должен сущест
вовать какой- то испытательный 
срок, например полгода, после ко
торого можно рассматривать вы
шеназванные предложения. Каж
дый член народной дружины дол
жен зарекомендовать себя в рабо
те, а мы в свою очередь, привле
кая их к совместным рейдам, бу
дем обучать правильному обраще
нию и поведению с гражданами 
города в различных ситуациях. Ак
тивной совместной работе по со
блюдению общественного поряд
ка в городе мы будем только рады.

—  А в чем трудности сегодняш
ней работы?

—  Плакаться не привык, но про
блема с жильем для молодых со
трудников существует. Славутчане 
не особенно рвутся на работу в

милицию, поэтому большинство 
младшего милицейского состава 
—  приезжие. Они, бывает, дежур
ство заканчивают в 2 или 3 часа 
ночи —  и до утра приходится пере
биваться в горотделе. Если бы бы
ла комната в общежитии, то можно 
было им спокойно отдохнуть.

Меня, как начальника, волнует 
закрепление постоянных кадров, 
которые становятся профессиона
лами, а это люди, которые уже об
заводятся семьями, и здесь снова 
возникает жилищный вопрос, 
решить который сами мы не 
можем.

Непосредственно рабочие мо
менты службы мы стараемся ре
шать сами. Проводится работа с 
личным составом участковых ин
спекторов по вопросам более тес
ного сотрудничества с населени
ем, что позволит более активно' 
реагировать на заявления граж
дан. Благодаря активизации рабо
ты всех служб в Славутиче за 8 ме
сяцев нет тяжких преступлений, 
уменьшилось число хулиганских 
проявлений. Так что работа дви
жется, коллектив горотдела мили
ции старается сделать все, чтобы 
славутчане могли спокойно жить и 
работать.

*  * *

Завершая встречу, Леонид Пет
рович показал служебные кабине
ты и дежурную часть горотдела, 
где находился оперативный де
журный капитан милиции Василий 
Рябченко и помощник дежурного 
прапорщик милиции Андрей Мак
сименко. Они доложили, что за 
время дежурства происшествий 
не зарегистрировано и показали 
работу восьми камер наблюде-  
ния, которые размещены в раз
личных районах города. Были про
демонстрированы возможности 
видеокамеры, которая размещена 
на здании горисполкома. Впечат
ляющей была возможность узнать 
человека на расстоянии в 500 мет
ров (район автовокзала). Ну что ж, 
деньги, выделенные городским 
советом, не пропали даром.


